

EL UNIVERSAL

Viernes 28 de septiembre de 2018

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

\$15 • www.eluniversal.com.mx



TRUMP RESPALDA **A KAVANAUGH**

El candidato al Tribunal Supremo defendió su inocencia, tras ser acusado de abuso sexual. A31





INDAGAN A JUEZ POR MARTILLAZO

El Tribunal de Justicia de Jalisco lo investiga por ordenar romper la ventana de una camioneta. A25

Bajar impuestos abrirá hueco de 104 mil mdp

Expertos piden a AMLO reconsiderar la reducción de IVA en frontera Advierten que estímulo puede convertir a la zona en un

LEONOR FLORES

-cartera@eluniversal.com.mx

El plan del gobierno que encabezará Andrés Manuel López Obrador de bajar impuestos en la frontera norte abrirá un boquete fiscal de entre 83 mil millones y hasta 104 mil millones de pesos, consideraron especialistas.

El proyecto de la futura administración es reducir de 30% a 20% la tasa del ISR y de 16% a 8% el IVA, con lo que, de acuerdo con expertos, existe el riesgo de convertir a esa zona en un paraíso fiscal.

El Centro de Investigación Económica y Presupuestaria calcula que la disminución del ISR dejará como máximo un hueco de más de 49 mil

millones, mientras que la del IVA será de más de 55 mil millones.

El director general del centro, Héctor Villarreal, pidió a López Obrador reconsiderar el plan, porque si bien subirá la competitividad de la zona, el hoyo fiscal del estímulo generará presiones a las finanzas nacionales.

El presidente del Instituto Mexicano de Contadores Públicos, José Besil, dijo que aunque es una estrategia de carácter competitiva son necesarias reglas que eviten que la región se convierta en un paraíso fiscal.

Alertó que si no se tienen esos criterios empezarán a crecer los domicilios fiscales en la frontera norte, lo que dará pie a una mayor elusión.

RESPETARÉ **AFIRMA AMLO**

 Ante empresarios petroleros, el presidente electo se comprometió a que se mantendrán los acuerdos ya firmados en la actual administración. A4



Sergio Mayer Presidente de la Comisión de Cultura

"No necesito

ser Sócrates

para presidir

ENTREVISTA

ALIDA PIÑÓN

-ana.pinon@eluniversal.com.mx

ergio Mayer asegura que para presidir la Comisión de Cultura y Cinematografía de la Cámara de Diputados "no necesitas ser Sócrates".

En entrevista con EL UN SAL, el diputado federal morenista se dice abierto a las opiniones surgidas tras su designación como presidente de esta comisión y afirma que tiene un trabajo legítimo y que los votos lo respaldan.

"Reconozco que la cultura merece un punto y aparte. Los intelectuales merecen toda mi admiración y mi respeto, pero creo que no necesito ser un intelectual para llevar la comisión", argumenta.

"Tengo un trabajo legítimo, por algo estoy aquí. Nadie me ha regalado nada. Trabajé para estar en esta comisión y tuve la suerte de ser favorecido"

CULTURA E12

Senadoras del **PAN** arropan a legislador del chat sexual

paraíso fiscal

 Acompañan a García Cabeza de Vaca a dar una disculpa pública a la joven, sin externar críticas por su comportamiento

ALBERTO MORALES Y SUZZETE ALCÁNTARA

-politica@eluniversal.com.mx

Senadoras del PAN respaldaron a Ismael García Cabeza de Vaca, tras el escándalo por el chat sexual desde su escaño el martes pasado, sin hacer ninguna crítica al comportamiento de su compañero.

Las legisladoras Xóchitl Gálvez, Minerva Hernández, Kenia López, Josefina Vázquez, Alejandra Reynosa, Indira Rosales, Gina Andrea Cruz, María Guadalupe Murguía, Martha Márquez, Nadia Navarro, Gloria Núñez y María Guadalupe Saldaña acompañaron al senador a dar una disculpa pública a la joven Fernanda Moreno, que ella aceptó después.

"Le ofrezco una sincera y sentida disculpa por los términos misóginos



la conferencia, donde el legislador Ismael García Cabeza de Vaca dio una disculpa pública por su comportamiento.

con los que me referí a su imagen. Fernanda, espero tener la oportunidad de saludarte y decirte todo esto en persona", dijo

Gálvez consideró que la sanción pública que él ha recibido "está cabrona y la madriza ha sido implacable".

En el pleno, los senadores se enfrascaron en dimes y diretes de escaño a escaño. Por el lado del PAN se recriminó por la "ley mordaza", mientras que Morena respondió con críticas por "las actitudes pornográficas y misóginas" de un panista.

El presidente del PAN, Marcelo Torres, afirmó que no "minimizan" el comportamiento de García Cabeza de Vaca, pero que hasta ayer no se había puesto alguna queja contra el senador en los órganos del partido. **NACIÓN A6**

El pacto de Duarte da tranquilidad a Karime

DIANA LASTIRI Y ALBERTO MORALES

-justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

Pese a que a Karime Macías, esposa del ex gobernador de Veracruz Javier Duarte, fue señalada por tener un papel fundamental en la red de lavado encabezada por el veracruzano a nivel federal no hay ningún proceso penal abierto en su contra.

Macías únicamente es investigada por la Fiscalía General de Veracruz, que ha solicitado a la PGR iniciar su

proceso de extradición, mientras que el miércoles el ex gobernador admitió los cargos por lavado y asociación delictuosa, y se le sentenció al pago de una multa y 9 años de prisión, sin que a su esposa se le señalara en el fallo.

De acuerdo con la investigación de la PGR contra Duarte, Macías "sabía que para desviar recursos se utilizaban empresas fantasma y que era ella quien decidía a quién se le daban los contratos públicos".

En tanto, el Senado exhortó a la

Secretaría de Relaciones Exteriores a agilizar el proceso de extradición contra Karime Macías, quien vive

en Londres. El pleno del Senado avaló un punto de acuerdo para solicitar a la PGR que ahora se requiera a Duarte para ser juzgado por el delito de desapa-

rición forzada. El procedimiento deberá ser autorizado por el gobierno de Guatemala, que concedió la extradición por desvío, lavado y asociación delictuosa.

NACIÓN A18

CALVARIO EN EL SEMEFO DE GUADALAJARA

- Una madre que busca a sus dos hijos desaparecidos narra los errores en las pruebas. A26
- Linchan a presuntos robachicos en Hidalgo. A25





NACIÓN	
Carlos Loret de Mola	A8
Elisa Alanís	A9
Alejandro Hope	A10
Christopher Domíngue	ez A11
Óscar Mario Beteta	A13
Raúl Rodríguez	A17

Luis Herrera-Lasso	A22
Guillermo Ruiz	A22
Carlos Heredia	A22
Andrew Selee	A23
Gabriela Cuevas	A23
Beatriz Mojica	A23



Laura Flamand

"El equilibrio de poderes entre los órdenes de gobierno ha complicado el diseño e implementación de políticas públicas de educación, salud, medio ambiente y seguridad". A23





La luz tarda 499 segundos en viajar desde el Sol a la superficie terrestre



Un impulso nervioso viaja a una velocidad de 274 km/h desde el cerebro

